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وافق مجلس الأمة  في جلسته العادية أمس في المداولتين 
على الاقتراحات بقوانين بشأن تعديل بعض أحكام القانون 
رقم )28( لسنة 2011 بمنح بدلات ومكافآت لأعضاء الهيئة 
التعليمية الكويتيين بوزارتي التربية والأوق��اف والشؤون 
الإسلامية. ونصت الم��ادة الأول��ى على منح أعضاء الهيئة 
التعليمية مكافأة المستوى الوظيفي، وبدل إشراف بالوظائف 
الإشرافية والتوجيه وبدل التدريس، ومكافأة تشجيعية، 
إضافة إلى بدل توجيه بقيمة 150 د.ك يمنح لجميع الموجهين 

وكذلك بدل تخصص نادر بقيمة 200 د.ك.
ونصت المادة الخامسة على منح أعضاء الهيئة التعليمية 
الكويتيين مكافأة استحقاق بما يعادل مرتب سنة ونصف 
عن آخر مرتب شامل حصلوا عليه على أن يكون قد مضى 
على خدمتهم العامة أو التأمينية 30 سنة للذكور و25 سنة 
بالنسبة للإناث، كما يسري هذا الحكم على الذين يحالون 
للتقاعد الطبي بنسبة عجز أكثر من 50 ٪ وبصرف النظر عن 
سنوات الخدمة، ويستثنى من شرط مضي الخدمة المشار 
إليه بالفقرة السابقة المعلمون الكويتيون من ذوي الإعاقة 
)المتوسطة أو الشديدة( أو المعلمون الكويتيون المكلفون 
برعاية معاق، على أن تسري بحقهم مدد الخدمة المنصوص 
عليها في المادتين 41 و42 من القانون رقم 8 لسنة 2010 
المشار إليه، كما يسري الاستثناء ال��وارد في هذه المادة على 
المعلمين الكويتيين المتوفين أثناء الخدمة. وأوضحت المادة 
السادسة أن��ه لا يجوز الجمع بين ه��ذه ال��ب��دلات والمكافآت 
الواردة في هذا القانون وبين أي بدلات أو مكافآت مقاربة لنوع 

الوظائف الإشرافية لغير التعليميين.
ونصت المادة السابعة على أن تأخذ كل من مكافأة المستوى 
الوظيفي وب��دل إش���راف ال��وظ��ائ��ف الإش��راف��ي��ة والتوجيه 
والمكافأة التشجيعية وبدل التدريس وبدل التخصص النادر 
ومكافأة المؤهل العلمي حكم المرتب فتصرف كاملة أو مخفضة 

تبعا له.
و رفض المجلس طلبات النيابة العامة برفع الحصانة 
النيابية عن النائبين أحمد الفضل والدكتور وليد الطبطبائي.  
من جهته اك��د وزي��ر العدل ووزي��ر الدولة لشؤون مجلس 
الام��ة الدكتور فالح العزب ردا على النائب احمد الفضل 
اثناء مناقشة المجلس بند طلبات رفع الحصانة ان موضوع 
مندوبي الاعلان في المحاكم »قضيته الاولى منذ توليه وزارة 
العدل«. واوض��ح العزب انه قام منذ تسلمه مهام منصبه 
كوزير للعدل بإلغاء نظام البصمة الواحدة من اجل التسريع 

في وتيرة العمل والقضاء على قلة الانتاجية.
وذكر انه وجه تحذيرا الى »جميع المسؤولين عن الاعلانات 
في المحاكم اذا استمرت مشكلة ع��دم قيام بعض مندوبي 
الاعلان في المحاكم بإيصال الاعلانات الى المعنيين حتى نهاية 
يونيو الحالي فإنه سيتم تطبيق العقوبات على المتكاسلين 

منهم«. 
و المجلس يوافق على رفع تقرير لجنة الرد على الخطاب 
الأم��ي��ري إل��ى صاحب السمو وواف���ق المجلس على رسالة 
مجموعة من أعضاء المجلس يطلبون فيها تكليف لجنة حماية 
الاموال العامة البرلمانية بالتحقيق بشأن هيئة أسواق المال 

وتمديد عملها الى بداية دور الانعقاد المقبل.
من جانبه اكد وزي��ر التجارة والصناعة ووزي��ر الدولة 
لشؤون الشباب بالوكالة خالد ال��روض��ان خ��لال الجلسة 
اطمئنانه لكفاءة ونزاهة العاملين في هيئة أسواق المال وثقته 
بلجنة حماية الاموال العامة كلجنة تحقيق بالكشف عما اذا 

كانت هناك تجاوزات في الهيئة.
وقال الروضان أن الحكومة لا ترضى بوجود أي »تزوير 
في محاضر او ما شابه« وأنها على أتم الاستعداد لكشف كل 

المعلومات أمام اللجنة والتعاون معها.
وأضاف أن »الحكومة لا تخفي أي معلومة واذا رأى مجلس 
الامة ان هناك تسيب في اي جهة حكومية فلا يوجد لدينا مانع 
في التحقيق في هذا الامر مع التأكيد على ثقتنا بكفاءة ونزاهة 

العاملين في هذه الجهات الحكومية«.
ووافق المجلس على رسالة من رئيس لجنة حماية الأموال 
العامة البرلمانية النائب شعيب المويزري )كلجنة تحقيق( 
في المخالفات المالية والإداري��ة في وزارة الإعلام يطلب فيها 
الموافقة على تمديد عمل اللجنة حتى بداية دور الإنعقاد المقبل.

كما وافق المجلس على رسالة من رئيس لجنة التحقيق في 
تج��اوزات وزارة الصحة البرلمانية النائب صلاح خورشيد 
يطلب فيها الموافقة على تمديد عمل اللجنة حتى بداية دور 

الإنعقاد المقبل.
ووافق المجلس أيضا على رسالة من رئيس لجنة التحقيق 
في اختفاء الحاويات البرلمانية النائب عبدالله الرومي يطلب 
فيها الموافقة على تمديد عمل اللجنة حتى بداية دور الانعقاد 

المقبل.
ورفض المجلس رسالة من وزير الدولة لشؤون مجلس 
الوزراء ووزير الاعلام بالوكالة الشيخ محمد العبدالله يطلب 
فيها تأجيل الاجابة عن السؤال المشار اليه في نص الرسالة 
لمدة ثلاثة اشهر عملا بما نصت عليه المادة )124( من اللائحة 

الداخلية لمجلس الامة.
كما رفض المجلس رسالة من رئيس لجنة شؤون التعليم 
والثقافة والارشاد البرلمانية النائب الدكتور محمد الحويلة 
)كلجنة تحقيق( يطلب فيها الموافقة على تمديد عمل اللجنة 
بشأن التحقيق في الموضوعات المشار اليها في نص الرسالة 

حتى بداية دور الانعقاد المقبل.
وأش��اد أعضاء المجلس الام��ة برسالة سمو أمير البلاد 
الشيخ صباح الأحمد يشكر فيها رئيس وأعضاء مجلس الأمة 
على تهنئتهم لسموه بحلول شهر رمضان المبارك. كما أشاد 
الأعضاء برسالة سمو ولي العهد الشيخ نواف الأحمد  يشكر 
فيها رئيس وأعضاء مجلس الأمة على تهنئتهم لسموه بحلول 

شهر رمضان المبارك.
ودارت احداث الجلسة كالتالي:

رفع رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم جلسة مجلس الامة 
اليوم مؤقتا لمدة نصف ساعة لعدم اكتمال النصاب

وافتتح الرئيس الغانم الجلسة بعد اكتمال النصاب وتلا 
الامين العام اسماء النواب والوزراء 

والمجلس ينتقل الي التصديق علي المضابط ويصدق عليها 
و ينتقل الي بند كشف الاوراق والرسائل ال��واردة وقال 
علي الدقباسي: اليوم يغادر سمو الأمير برحلة الى الرياض 
ونسال الله أن يعين سموه في مسؤولياته وتتحقق أهداف 
الزيارة في وحدة الصف الخليجي....نحن اليوم مسار إعجاب 
للعالم بوحدتنا ونريد المحافظة عليها والشعب الكويتي 

يشكر أميره وفخور به.
جمعان الحربش: قلوب الكويتيين والخليجيين متجهة الى 
جهود سمو الأمير في رأب الصدع و قطر والسعودية عينان 
في رأس...الشعب الخليجي كله يتأمل من الله نجاح مساعي 

سمو الامير في راب الصدع

صالح عاشور:ادعو الله ان يعين سمو الامير ويوفقه في 
راب الصدع بين السعودية وقطر..وادعو الدول الخليجية الى 
الابتعاد عن الدخول في النزاعات السياسية بالدول العربية 
فهو دور اكبر من دول الخليج..دور دول الخليج هو تقريب 
وجهات النظر اما الدخول كطرف في النزعات بالدول العربية 
كسوريا وليبيا واليمن سيكون له كلفة عالية جدا علي دول 

الخليج
عبدالله الرومي: اللجان المؤقتة ضيعت عمل اللجان الدائمة 
فبعضها لم تجتمع أو عقدت إجتماعا واحداً ويجب أن نتوقف 

عنها وتشكيلها يكون في أضيق الحدود
عمر الطبطبائي:اشيد بموقف الوزير خالد الروضان الذي 
اكد علي ض��رورة الاجابة علي اسئلة النواب ورف��ض الرد 
بان الاسئلة غير دستورية..من جانب آخ��ر، لم تفلح هيئة 
ادارة اسواق المال وفشلت في خلق سوق مالي محلي قوي..
هيئة اسواق المال مستهترة شطبت رخصة الشركة الكويتية 
للاستثمار وأحالت محافظ البنك المركزي للمحكمة..و سنثبت 
ان نواب مجلس الامة سيقفون مع صغار المستثمرين..هذا 
الكرسي ال��ذي نجلس عليه هو كرسي صغار المستثمرين 
واخواننا المتقاعدين والاستثمار الكويتي وما انا الا مجرد 

صوت لتوصيل صوتهم داخل المجلس
..ال��ي��وم يومك يا خالد ال��روض��ان وعليك ان تمكنا بان 
نساعدك يخشون عليك امور في هيئة اسواق المال..يا نواب 
مجلس الامة صغار المستثمرين والمتقاعدين برقابكم بروا 

بقسمكم
خليل الصالح:ندعوا الله ونبتهل اليه ان يسدد سمو 
امير البلاد في مساعيه ل��راب الصدع فالعالم كله انظاره 
علي منطقة الخليج بسبب التطورات التي حدثت..وادعم 
الوزير خالد الروضان بكسر اي قانون فيه احتكار..والوزير 

الروضان رجال رفع البيرق وماشي ونحن معه
صلاح خورشيد:شكرا لسمو امير البلاد علي الدور الكبير 
الذي يقوم به ليس علي مستوي الخليج وانما علي مستوي 
العالم..حتي الفترة 2003 كانت هناك حوالي 96 شركة تم 
تسجيلها في سوق الكويت للاوراق المالية وفي فترة واحدة 
وصل عدد الشركات المسجلة الي 250 شركة وح��ذرت من 
حصول ازمة مناخ اخري.. سوق الاوراق المالية في الكويت 
بدأ في الانحدار فاين يذهب صغار المستثمرين ووزير التجارة 
ما يرد ورئيس الهيئة ما يعرف وين يروح كان وزير تربية 

وحطوه علي الهيئة ما احد يعرف ولا يرد عمك اصمخ
الحميدي السبيعي يعترض على رسالة اللجنة التعليمية 

لتمديد عملها بشأن التحقيق بالشهادات المزورة وغيرها.
خليل أبل للنائب الحميدي السبيعي: التشكيك في اللجنة 
مرفوض وإذا عندك مساءلة للوزير ح��ول ه��ذا الملف روح 

ونحن معك ونحن نعمل بأمانة وصدق.
احمد الفضل:وزير الاعلام يطلب التمديد ثلاثة اشهر لكي 

يرد علي سؤالي بشأن عدد المطبوعات التي تطبعها الكويت 
اليوم وهي ستة الاف

الرئيس الغانم:يا حكومة صاحيين ولا نايمين )قال ذلك 
اثناء التصويت علي طلب وزي��ر الاع��لام بالتمديد له ثلاثة 

اشهر للرد علي سؤال النائب احمد نبيل الفضل(.
الرئيس الغانم لوزير الصحة الاخ الوزير قاعد توقع 

معاملات لمحمد هايف ..ولا تصوت علي طلب وزير الاعلام
الوزير خالد الروضان:نحن كحكومة لبس لدينا اي نية 
لاخفاء معلومة وما عندنا شي نخشه لا تبوق لا تخاف وايضا 

ارفض التشكيك في الاخ نايف الحجرف فهو اقتصادي
وزير العدل :نؤكد ان الحكومة لم تكن مشغولة بتوقيع 
المعاملات الاخ الرئيس وانما صوتنا بكامل اعضائنا وكنا 

منتبهين للتصويت 
 المجلس يرفض رسالة من وزير الدولة لشؤون مجلس 
الوزراء وزير الإعلام بالوكالة يطلب فيها تأجيل الإجابة عن 
السؤال المشار إليه في نص الرسالة لمدة ثلاثة أشهر عملا بما 

نصت عليه المادة 124 من اللائحة الداخلية لمجلس الأمة.
المجلس يوافق علي رسالة مقدمة من مجموعة من أعضاء 
المجلس يطلبون فيها تكليف لجنة حماية الأم��وال العامة 
التحقيق فيما ورد بهذه الرسالة حول هيئة أسواق المال علي 

ان تقدم تقريرها في بداية دور الانعقاد المقبل
المجلس يوافق علي رسالة من رئيس لجنة التحقيق في 
تجاوزات وزارة الصحة يطلب فيها الموافقة على تمديد عمل 

اللجنة حتى بداية دور الانعقاد المقبل.
المجلس يوافق علي رسالة واردة من رئيس لجنة التحقيق 
في اختفاء الح��اوي��ات يطلب فيها الموافقة على تمديد عمل 

اللجنة حتى بداية دور الانعقاد المقبل
 المجلس يوافق علي رسالة من رئيس لجنة حماية الأموال 
العامة )كلجنة تحقيق( في المخالفات المالية والإداري��ة في 
وزارة الإعلام يطلب فيها الموافقة على تمديد عمل اللجنة حتى 

بداية دور الانعقاد المقبل
عبد الكريم الكندري : اغلب اعضاء اللجنة التعليمية 
البرلمانية اعلنوا استجواب وزير التربية في دور الانعقاد 

المقبل وهناك قناعة لدي الكثير من النواب بدعم الاستجواب
و المجلس يرفض رسالة من رئيس لجنة شؤون التعليم 
والثقافة والإرشاد )كلجنة تحقيق( يطلب فيها الموافقة على 
تمديد عمل اللجنة بشأن التحقيق في الموضوعات المشار إليها 

في نص الرسالة حتى بداية دور الانعقاد المقبل
..الموافقة 19 من حضور 44

الانتقال الى بند الاسئلة النيابية 
محمد الدلال:كل الاسعار العامة )قبت( بعد زيادة اسعار 
الكهرباء والبنزين وهناك مجموعة من التحار استغلت 
هذه الامور ابشع استغلال..وكان يفترض علي الحكومة ان 
تفكر بالنتائج المترتبة علي قرارها برفع اسعار المحروقات 

والكهرباء ..وهناك مجموعات تريد منع قيام جمعية حماية 
المستهلك ، فهل هل هناك تجار اكبر منكم يا حكومة ام هناك 
متنفذون في وزارة التجارة.. لا يوجد تطبيق سليم لقانون 

حماية المستهلك
وزير التجارة:الحكومة ليس لديها اي خوف من متنفذين 
او غيره وسنفعل قانون حماية المستهلك بشكل جيد..وزرت 
ما يقارب 22 جمعية بمعية بعض النواب والفرصة امامنا في 

الصيف وسنركز علي قطاع حماية المستهلك بشكل خاص
خليل الصالح:اطالب بتشكيل لجنة تحقيق بالتعيينات في 
الهيئة العامة للتعويضات ..فكثير من المهام الرسمية بالهيئة 
مجرد وناسة لبعض المسؤولين ونقول للوزير المسؤول 
اجابتك مضلله واذا لم تقم بمسؤلياتك سنقوم نحن بدورنا 

النيابي
جمعان الحربش:وزير الصحة كان موجودا لم��اذا خرج 
من القاعة ..عندما نريد التحدث عن مشروع عافية للتأمين 
فهو عبث والمتقاعدون حصلوا علي اكثر من حقهم..امراض 
الشيخوخة وكبار السن غير داخله في تأمين عافية بينما 
تم اضافة ال��ولادة..ال��دول��ة تدفع من 700 ال��ي 900 دينار 
للمتقاعدين الذين بلغ عددهم ما يقارب 110 الاف ولا اشك 
بان الموضوع فيه بوقة..شركة تأمين تعين مكتب التدقيق 
الذي يراقب عليها في عافية..بطاقة عافية يعطون المتقاعدين 
مكملات غذائية ولا يقدمون علاجا حقيقيا..الشركة التي اسند 
اليها عقد عافية محالة للمحكمة في عقد تأمين الوافدين..اذا لم 
يعالج وزير الصحة هذه الامور فان هناك مساءلة قادمة فلا 

نقبل بتنفيع التاجر علي حساب المواطنين
خليل أبل:عضو هيئة تدريس واف��د عقد اعارته منتهي 

وقاعد يعمل بجامعة الكويت في قسم الكيمياء بدون عقد 
..استاذ وافد بجامعة الكويت يشارك في مجلس القسم 
بدون غطاء قانوني ويدرس قرابه 9 شهور بدون عقد..استاذ 
حق الابحاث العلمية يمتطي الاستاذ الوافد يستخدمه في 
كتابه ابحاثه العلمية وكل قسم علمي خاش له خمسة ستة 

من الوافدين يجعلهم مكاين
وزير التربية:اجراءات جامعة الكويت تحتاج الي تنظيم 
في كيفيه الاستعانه بالوافدين من اعضاء هيئة التدريس بعد 
بلوغ سن 65 سنة..،يجب ان يكون القرار بالاستعانة باعضاء 

هيئة التدريس الوافدين للقسم العلمي
خليل أبل لوزير التربية: انت تتحمل المسؤولية السياسية 

وبينا وبينك الدستور
وزير الصحة:عقد تأمين عافية وقع ولم اكن موجودا في 
المنصب ال���وزاري وهناك ام��ور يجب ان تضاف ال��ي عافية 
كتركيب المفاصل ودعامات القلب واطقم الاسنان اضافه الي 

امراض الاورام
جمعان الحربش:لوزير الصحة المبلغ المتعاقد فيه بعقد 
عافية يمكن ان يوفر خدمة علاجة لكل الكويتيين داخ��ل 

وخارج الكويت
الانتقال الى بند رفع الحصانة البرلمانية عن النائبين وليد 
الطبطبائي وأحمد الفضل وفقا لتقرير اللجنة التشريعية 

الذي تضمن رفضا لرفع الحصانة عن النائبين.
احمد الفضل:هناك كسالى في وزارة العدل.. فهل يعقل عدم 

الاستدلال على عناوين مطلوبين لقضايا وابلاغهم بها
وزير العدل:بعض الاعلانات لم تستدل علي البنك المركزي 
و برج التحرير وه��ذه كارثة والغيت نظام البصمة لقسم 
الاعلانات وابدلناها بالحضور والان��ص��راف فهناك بعض 
الموظفين في قسم الاعلانات يعتقدون بان هذا القسم لعدم 
العمل..واوجه رسالتي الي المسؤولين في وزارة العدل الحد 
بيني وبينكم شهر 6 ف��اذا لم يقم مندوبو الاع��لان بتوزيع 
ما نسبته %100 فليقعدوا في بيوتهم فليس ل��دي مكان 

للمتكاسلين
 وليد الطبطبائي:هناك تقصد من وزارة الداخلية لنا 
واسبوعيا تاتينا قضايا..القضية المطلوب رفع الحصانة 
عني فيها تخص التجمهر ام��ام السفارة المصرية للتنديد 
بمذبحة رابعة ولم اكن حاضرا ام��ام السفارة وانم��ا كل ما 
فعلته سويت رتويت لتغريده..والنيابة العامة تتجاوب مع 
وزارة الداخلية في استقصادها ونحن طالبين جلسة خاصة 
للتحقيق في اج���راءات النيابة العامة وحقوق المحاميين 
والمواطنين ودستوريا هذا حق ونحن 10 أعضاء قدمنا الطلب 
ومازلنا في دور الانعقاد ويجب ان تعقد الجلسة والا سيكون 

ذلك سلب لدور النواب.
المجلس يرفض رفع الحصانة عن النائب وليد الطبطبائي 

في قضية التجمهر امام السفارة المصرية
المجلس يرفض رفع الحصانة عن احمد الفضل في القضية 

رقم 26/ 2016 جنح مرئي ومسموع 
المجلس يرفض رفع الحصانة عن النائب احمد الفضل في 
القضية المرفوعة ضده ايضا من بعض مندوبي الاعلانات 

بوزارة العدل
 المجلس يوافق علي رفع تقرير لجنة الرد علي الخطاب 
الاميري الي الحكومة تمهيدا لرفعه الي صاحب السمو امير 

البلاد.
المجلس ينتقل الي مناقشة تقرير لجنة شؤون التعليم 
البرلمانية ب��ش��أن منح ب���دلات وم��ك��اف��آت لاع��ض��اء الهيئة 

التعليمية للكويتيين بوزارتي التربية والاوقاف
علي الدقباسي لرئيس الجلسة عيسي الكندري :احترم 

نفسك احترم نفسك انا اتحدث غصب عنك.
عيسي الكندري :انا قلتلك تحدث وانت مو منتبه

علي الدقباسي:انت مو كفو للمكان الذي فيه احترم نفسك 
والا راح ارد عليك برد يليق فيك انت مو كفو بالمكان اللي انت 

فيه.
عيسي الكندري: الله يسامحك.

علي الدقباسي :الله لا يسامحك ان.ت 
صالح ع��اش��ور:ه��ذا التقرير ال��ذي ب��ين ايدينا يميز بين 
المعلمين في وزارة التربية ونظرائهم في وزارة الاوق��اف 

..لايمكن مساواة معلمي التربية بمعلمي الاوقاف .
وزير الاوقاف:المعلمون في وزارة الاوقاف دورهم لا يقل 

اهمية عن نظرائهم في وزارة التربية.
صفاء الهاشم:واضح ان هناك اتفاقا علي كروته هذا 
القانون ونحن لدينا تحفظ علي نظام التدريس في مراكز 

السراج المنير والعاملين فيه ما يداومون.
اسامة الشاهين ردا علي صفاء الهاشم: البعض لديهم 
حساسية مفرطة من الاسلام واي امور تتعلق به ويستخدم 

علو الصوت والتشويش. 
عمر الطبطبائي: تعديل ال��ق��ان��ون خ��اص بالوظائف 
الاشرافية، والحكومة اقترحت أن يضع مجلس الخدمة المدنية 

الضوابط الخاصة ببدلات المعلمين.
خليل عبدالله: مجلس الخدمة المدنية واف��ق على كادر 
المعلمين والتعديل لايعني منح الكادر لأشخاص لايستحقون 

إنما تقويم للقانون الأساسي.
المجلس يوافق علي المداولة الاول��ي لقانون منح بدلات 
ومكافآت لاعضاء الهيئة التعليمية الكويتيين بوزارتي 

التربية والاوقاف.
الحضور 51 موافقة 49 غير موافق 2

المجلس يوافق علي المداولة الثانية لقانون منح بدلات 
ومكافآت لاعضاء الهيئة التعليمية الكويتيين بوزارتي 

التربية والاوقاف
ويحيل القانون للحكومة حضور 47 موافقة 45 غير 

موافق 1 ممتنع 1.
وزير التربية :هذا القانون سيكون له تأثير ايجابي علي 

عمل وزارة التربية والاوقاف 
الحميدي السبيعي: إق��رار ك��ادر المعلمين ج��اء بتوافق 

حكومي نيابي كبير نتمنى استمراره في كل القوانين
نايف المرداس: كل من يستحق كوادر مالية من العاملين في 

وزارة التربية سنمضي به قدماً خلال دور الانعقاد المقبل.
والمجلس ينتقل الي مناقشة تقرير لجنة الشؤون الصحية 
البرلمانية بشأن تعديل أحكام القانون رقم 6 لسنة 2010 

والخاص بالعمل في القطاع الاهلي.
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رفض رفع الحصانة النيابية عن الفضل والطبطبائي
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